



MARIO ANDRADE CERVANTES

Hidrocálido 06/Septiembre/2013El día de ayer, los universitarios celebramos que en 1973 dio inicio la formación de cuadros profesionales en Agronomía y Médico Veterinario Zootecnista en la Universidad Autónoma de Aguascalientes. A este cuarentésimo aniversario, se une también la conmemoración del vigésimo quinto aniversario de Ingeniería Agroindustrial. En una ceremonia impregnada por la emotividad, el recuento, la evocación y el entusiasmo, tuve el privilegio de compartir esta celebración con la comunidad del Centro de Ciencias Agropecuarias, junto a los profesores fundadores, los ex decanos, y nuestros apreciados benefactores e impulsores de este importante centro académico. Hoy este centro es sólido pilar de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, en el cual se ha forjado una historia de formación en beneficio de la sociedad, que pone en alto el nombre de nuestra Institución con un gran ejemplo de calidad educativa. Desde la creación de la Escuela de Agronomía en 1867, el más remoto antecedente institucional de la UAA, nuestros antecesores confiaron en que el desarrollo de una nación depende, en gran medida, de su potencial como productor agropecuario y de la capacidad para ser autosuficiente en la producción de alimentos. Hoy, a la vuelta de los años, la gran calidad y el prestigio de sus graduados, así como la suma de acciones, actividades académicas, investigaciones, publicaciones, reconocimientos y premios que se obtienen cada año, son una muestra clara del dinamismo y el compromiso del Centro de Ciencias Agropecuarias con el desarrollo de la Universidad, del estado y el país. El sueño de construir una granja experimental para la formación en agronomía y veterinaria, se convirtió hace 40 años en heraldo de buenas nuevas para el progreso del sector rural de Aguascalientes, gracias a la conjunción de esfuerzos de los fundadores de este centro, encabezados por el contador público Humberto Martínez de León, y la solidaridad de nuestros apreciados benefactores. Inicia la lista el profesor Esparza Reyes, quien siendo gobernador, hizo posible la cesión de los terrenos del centro. Y la continúa el profesor Andrés Valdivia, los señores Rodolfo y Ramón Gil Eudave, y al Ejido de Jesús María en su conjunto, quienes unidos a cientos de generosos aguascalentenses, nuestra Institución se convirtió en una realidad de transformación social y económica del estado y la región. Como lo hicieron hace cuatro décadas nuestros benefactores con el proyecto de la Universidad, los integrantes de la comunidad universitaria tenemos el objetivo de arropar a los productores y al campo de Aguascalientes con lo mejor del conocimiento que generamos en nuestras aulas: la investigación científica y tecnológica de vanguardia en materia agropecuaria, veterinaria y agroindustrial. Los universitarios estamos convencidos de que las Instituciones de Educación Superior debemos liderar el camino del diseño y ejecución de políticas públicas que hagan más eficiente y productivo nuestro campo, que hagan más rentables la producción agrícola e industrial del área rural. De ahí la importancia de continuar haciendo un frente común con los sectores productivo, gubernamental, social y universitario para brindar a los productores y al campo aguascalentense mayores oportunidades de desarrollo. En la UAA acudimos al llamado de acrecentar nuestros procesos de vinculación nacional e internacional, fortalecer nuestra infraestructura y continuar avanzando hacia la excelencia académica, para fortalecer de manera decidida al Centro de Ciencias Agropecuarias; y por ende, al campo de Aguascalientes. A través de estas páginas, reitero mi felicitación a todo el Centro de Ciencias Agropecuarias, a su decano Gabriel Ernesto Pallás Guzmán, a los decanos que lo precedieron, así como a los fundadores, profesores, egresados, estudiantes y trabajadores de este importante centro académico. En la celebración de su 40 aniversario, los convoco a continuar trabajando en el desarrollo, la vinculación y la internacionalización de nuestra Casa de Estudios, para consolidar unidos la Universidad que queremos y necesita Aguascalientes.